



DESBALANCE

Opacidad en refinería Dos Bocas

:::: El Paquete Económico para 2024 llegó con algo de opacidad, pues nos cuentan que el gobierno de la autodenominada Cuarta Transformación ya no quiere decir cuánto está gastando en la Refinería Olmeca, ubicada en Dos Bocas, Tabasco.



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Rogelio Ramírez de la O

Según el contenido del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el próximo año, entregado el viernes pasado al Congreso por el secretario de Hacienda y Crédito Público, **Rogelio Ramírez de la O**, el gasto en inversión financiera para esta obra insignia fue de cero en 2022 y 2023. Sin embargo, el gobierno ha gastado en esta obra un total de 181 mil millones de

pesos, según la exposición de motivos del presupuesto. Cada vez más opaca esta administración, nos comentan, pues parece que los esfuerzos son para dificultar el seguimiento del gasto público.

¿Reformas a fin de sexenio?

:::: Por cierto, en el Paquete Económico de 2024, la Secretaría de Hacienda hace una promesa para concluir al menos tres importantes reformas relacionadas con el sector financiero. Se trata de los cambios a la Ley del Mercado de Valores, modificaciones en la Ley Fintech e incluso cambios en el sistema de pensiones. Nos recuerdan que el responsable de estos cambios, que requieren voluntad política, es el subsecretario **Gabriel Yorio**, quien en días recientes se ha comprometido, particularmente con el sector financiero tecnológico (*fintech*), para sacar de la congeladora las leyes secundarias. Habrá que ver cuánto pesa el año electoral en los planes regulatorios de autoridades, mientras el país se rezagó ante otras naciones.

Hacienda: conferencia exclusiva

:::: Y siguiendo con la entrega del Paquete Económico 2024, para hoy está programada una conferencia telefónica a cargo del economista en jefe de Hacienda, **Rodrigo Madrigal Paredes**, y de la titular de la Unidad de Crédito Público y Asuntos Internacionales, **María del Carmen Bonilla**. Sin embargo, será sólo para analistas financieros que se conecten desde Estados Unidos, Reino Unido, Italia y Francia, y no para periodistas. En tanto, los subsecretarios **Gabriel Yorio** y **Juan Pablo de Botton** se reunirán con diputados y senadores de los principales grupos parlamentarios. Será para después cuando se cite al secretario **Rogelio Ramírez de la O** a comparecer con motivo del Quinto Informe de Gobierno y, de pasada, para abordar el presupuesto y la Ley de Ingresos de 2024.